

57
56

Berne, le 15 septembre 1949.

Personnelle

Monsieur le Président et très cher ami,

J'ai été très touché de recevoir pendant mes vacances votre lettre du 18 août. Si j'ai eu un peu de peine à céder à la pression que vous aviez exercée sur moi pour me faire accepter la présidence de la Conférence diplomatique, assez rapidement j'ai cessé de regretter d'avoir pris une décision affirmative. C'est avec beaucoup d'intérêt que j'ai dirigé les travaux de la Conférence. Le résultat positif auquel celle-ci a abouti est certainement un actif pour la Suisse. Comme vous, je pense que la Conférence a fait ressortir ce qu'il y a de constructif dans la neutralité perpétuelle de notre pays.

Je tiens à vous exprimer aussi mes vifs remerciements pour la peine que vous avez prise de votre côté, avec quelques-uns de vos collègues du Comité international, pour faciliter les travaux de la Conférence et mon activité présidentielle. Il n'y a pas de doute que, pour le Comité international également, dont la position a été affermie, la Conférence a été un grand succès. Vous avez pu vous rendre compte que les efforts que vous avez accomplis depuis que vous avez pris la présidence du CICR il y a une année et demie n'ont pas été vains, mais qu'ils ont porté leurs fruits.

Je voudrais vous dire encore ma reconnaissance personnelle, à Madame Ruedger et à vous-même, pour l'hospitalité que vous m'avez donnée si souvent et si agréablement pendant mon séjour à Genève et pour les contacts utiles et intéressants que j'ai pu établir dans votre charmante maison de Coligny.

Monsieur le Ministre Paul RUEGGER,
Président du Comité international de la Croix-Rouge,
Villa Giuliana, Marina Piccola,
C a p r i .

Berna, le 13 septembre 1949.

Personnelle

Je souhaite que vous continuiez à vous reposer avec Madame Ruegger. Dès que vous serez rentrés à Genève, j'espère que nous aurons l'occasion de nous revoir.

Veillez présenter mes hommages respectueux et dévoués à Madame Ruegger et croire vous-même, mon cher ami, à mes sentiments de fidèle attachement.

Max Petitpierre

Monsieur le Ministre Paul RÜEGGER,
Président du Comité International de la Croix-Rouge,
Villa Stuliano, Route Pissolle,
Genève.